

ADVERTENCIA

Siendo muchos los suscriptores forenses que todavía no han satisfecho la suscripción del primer trimestre del corriente año, y existiendo además algunos con mayores atrasos, les suplicamos encarecidamente se pongan al corriente á la posible brevedad, para evitar los graves perjuicios y trastornos, que por la falta de pago se originan á esta Administración. En la librería de Guasp, calle de Morey, podrán satisfacer lo que adeuden.

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA MARZO

El espíritu de Oración

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazón inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que animemos de tal espíritu todas nuestras obras, que nuestra vida sea una continua plegaria.

PROPÓSITO

Renovar con la mayor frecuencia que nos sea posible, la pureza de intención en las obras.

PROPAGANDA SEPARATISTA

El Diputado antillano señor Dolz presenta en el Congreso una proposición de ley declarando delito la propaganda separatista que se hace en Cuba. Bien está lo que propone el Sr. Dolz; pero mal, muy mal quedan los distintos Gobiernos conservadores y fusionistas que no se acordaron de poner eficaz remedio y severo correctivo á la criminal propagación de las ideas separatistas.

¡Y que reciban advertencia tal de un diputado antillano! Por lo visto son más amigos de España los cubanos que los españoles aunque sean ministros.

Verdad es que nos hallábamos en el mismo caso con los anarquistas, sino que la tolerancia con el anarquismo no pasaba de absurda y de funesta; pero la tolerancia con el separatismo además de funesta é inconcebible

llega todavía á más: es una tolerancia bochornosa.

Quizá sea tiempo perdido cuanto nos lleve censurar tan inverosímil tolerancia por lo que hace á Cuba. Estamos viendo que á buen librar se repetirá lo de Zanjón, que se gastará mucho dinero, que no habrá sangre por lo menos de filibusteros, que se mirará á los cabecillas, si deponen las armas, y que el nuevo convenio será otra base para nuevas reformas, como lo fué el primero, y que de insurrección en insurrección, de convenio en convenio y de reformas en reformas vendremos á quedarnos sin dinero, sin Isla de Cuba y sin honor.

Suerte felicísima la de cuantos ultrajan el honor español. En Melilla, parecíamos nosotros los agresores, es decir, mimábamos á los rifeños y al Sultán como si España fuera quien les hubiese faltado y como si fuesen ellos los ofendidos. Allí fué Martínez Campos. Como militar, ya vimos lo que hizo. Muchos alardes, nada más que alardes. No se derramó en su tiempo sangre mora: solo corrió la de Farreu. Como embajador cumplió con su misión ante el Sultán montado en su caballo. Vino á España una embajada marroquí, que vuelve á Fez con todo lo que pretendía y colmado por añadidura de agasajos y condecoraciones.

De Cuba buenas noticias. Todo aquello va en grande. Los rebeldes desanimados y presentándose á las autoridades, pero la insurrección en pié y las tropas embarcándose á toda prisa para Cuba. Cuando llegarán, qué harán después que lleguen, no lo sabemos; ¿pero ha de ser más afortunado Calleja que Martínez Campos?

Martínez Campos no venció á los separatistas; se convino con ellos. Es el General de los convenios. Es un General diplomático. Tratándose de americanos separatistas es el dinero poderoso recurso. Entendemos que también puede ser recurso lícito y hasta laudable; pero las cosas llegaron á tal punto que ya no cabe el recurso del dinero.

Roma pasó también por trances difícilísimos. Los enemigos de Roma ponían á precio la libertad de la ciudad eterna; pero un ciudadano ilustre del Pueblo Rey rompió las negociaciones con una frase famosa: «El hierro y no el oro ha de salvar á los romanos.» No se olvide de esta frase el Ministerio Sagasta llamado en la ocasión presente á salvar la honra de España y las glorias de Isabel la Católica.

LA GUERRA DE CRIMEA

Y LA MASONERÍA

Todos lo sabemos; los viejos por sus recuerdos; los jóvenes, por lo que hemos leído ó nos han contado: Sí; todos sabemos lo que fué la guerra de Crimea: esa horrible pelea en la que perecieron más de un millón de hombres y se gastaron más de diez mil millones de francos. Todos sabemos que esa lucha, una de las más terribles del siglo, sostenida primero entre la Rusia y la Turquía solas, y continuada después entre el imperio moscovita de un lado y del otro Inglaterra, Francia, Turquía y el Piamonte unidas por la *Convención de Londres*, tuvo por teatro la península de Crimea y el Asia, en donde vencedores primero los turcos en Oltemitza, Calafat, Citate y Giurgevo, gracias á la pericia de su general Omer Bajá, fueron luego derrotados en Sinope, donde fué destruida su escuadra, Geudikley, Ka. abulak y Judje-Deré. Todos sabemos la horrible hecatombe que se desarrolló ante los muros de Sebastopol, de esa ciudad que poblada entonces por 40.000 habitantes, y defendida por la torre de Malakof, vasta eminencia de tierra cubierta de fortificaciones y erizada de cañones y por los fuertes de San Nicolás, Constantino, Santa Catalina y el Norte era la llave del Mar Muerto, y á la que para rendirla fué necesario llenar sus fosos con los cadáveres de más de 250.000 soldados, entre rusos, franceses, ingleses, turcos y piamonteses y además las sangrientas batallas de Alma, Bálaklava é Inkerman, el irresistible empuje de más de 200.000 aliados y el mortífero fuego que día y noche vomitaban 400 cañones asustados continuamente contra sus ya cuarteadas murallas.

Todo esto lo sabemos. Y aun al recordarlo nuestro ánimo se horroriza al considerar los rios de sangre humana que se derramaron para satisfacer solo torpes pasiones.

Pero lo que muchos ignoran es la verdadera causa de la guerra tan sangrienta. Si se acude á la historia allí se verá que dicha causa fué las vejaciones sufridas por los cristianos griegos en los Santos Lugares, por parte de los turcos. Pero de la historia contemporánea, como ya decíamos en otra ocasión, no hay que fiar porque se contienen en ella muchos errores. Y uno de estos es la causa que atribuye á la guerra de Crimea.

La causa de dicha guerra no fué otra que la masonería y el instrumento, Turquía. Los desórdenes de Jerusalén, no fueron más que una celada, hábilmente urdida, que se tendió á la Rusia para que sintiéndose herida en su honor nacional se precipitase ciega á la lucha.

Y así sucedió en efecto. Cual fogsoco corcel que de improviso se siente herido por acerada espuela y ante el dolor se revuelve furioso y se encabrita, así la Rusia envió á Constantinopla al príncipe Mentschicoff más con ínfulas de conquistador que de embajador. Impuso condiciones onerosísimas para los turcos; no las aceptaron éstos y ante tal negativa se retiró de Constantinopla á la par que los ejércitos rusos pasaban el Pruth é invadían sin más ceremonias los Principados Danubianos. Con esto no hacía más que satisfacer los deseos de la masonería que quería que á los ojos de Europa apareciese que la pro-

vocación partía de Rusia, por tener esta nación el propósito de apoderarse de los Estados ribereños del Danubio, con lo que así quedaba justificada la intervención de Inglaterra y Francia en la lucha, ya que por razones de orden internacional no podían permitir el acrecentamiento de la Rusia por ser atentatorio á la ley del equilibrio europeo implantado por el Congreso de Wespffalia para sustituir la ednarquia católica de la Edad Media.

¿Pero, se me preguntará, que móvil guiaba á la masonería al querer exterminar á la Rusia? Uno y grande: el de vengar un grave daño que aquella nación había inferido á la secta infernal.

Allá, en uno de los conciliábulos celebrados en los más oscuros antros de la Masonería, lord Palmerston, Mazzini, Kossuth y Ledru-Rollin, que eran los jefes, convinieron el siguiente plan: la unidad de Alemania en provecho de la Prusia; la unidad de Italia en provecho de la Casa de Saboya, y la formación de un estado polaco magyar.

Como consecuencia de este plan vino la insurrección húngara; la Rusia temiendo fundadamente que el fuego de la insurrección se comunicase á sus provincias polacas se unió con el Austria para reprimir la insurrección como así lo hicieron, con lo cual destruyeron uno de los planes favoritos de la masonería. Jamás ésta olvidó el agravio, jurando sus jefes tomar venganza algun día. La guerra de Crimea fué el golpe mortal que infringieron á la Rusia. Faltaba el Austria: mas no tardó ésta en seguir la suerte de su aliada, pues á poco estallaba la guerra de Italia en la que al fin y á la postre, después de los desastres de Magenta y Solferino debía perder la Lombardia y Venecia.

¿Y ante los hechos expuestos, aun habrá quien defienda á la satánica institución masónica cuando para satisfacer sus torpes caprichos y desenfrenadas ambiciones no titubea en sacrificar centenares de miles de víctimas humanas y en arruinar poderosas naciones con la misma felicidad y tranquilidad que se tratara de un inocente juego de niños?

PABLO

LO DE CUBA

Desgraciadamente van tomando cuerpo los rumores pesimistas que respecto de la situación de Cuba han venido circulando durante los pasados días, y el gobierno activa el envío de fuerzas y los preparativos de guerra.

Pero, á juicio nuestro, estos hechos, no manifiestan todo el peligro que corren en Cuba los intereses nacionales. Siempre es grave que el filibusterismo haga sus pruebas y no ceje en sus locas pretensiones, pero lo es mucho más que España va perdiendo toda simpatía entre los habitantes de la gran Antilla.

El constante desbarajuste de estos gobiernos liberales nos ha traído á este estado de cosas; al extremo de que hasta los penin-

sulares que allí se encuentran domiciliados renieguen de la madre patria, ó vean con indiferencia la causa de sus intereses.

Y ¿cómo no? si allí no pueden vivir, si la industria apenas existe, la agricultura se ve agobiadísima, el comercio padece angustias de muerte, todos los negocios se han hecho imposibles y no hay modo de dar vida á los intereses económicos.

Por eso la prensa de la isla no cesa de clamar uno y otro día contra la administración española, ó mejor dicho, contra la administración extranjera, porque el liberalismo es planta exótica en nuestra patria, y no ha venido más que á desmoralizar á nuestros hombres, borrando en ellos los rasgos de caballeridad y de honradez propios de la España antigua.

¡PENAS Á LA ESPALDA!

(De *El Siglo Futuro*.)

Dice *El Liberal*:

«ESPAÑOL.

»Como no podía menos de suceder, tratándose del beneficio de D. José Echegaray, fué la función de anoche función de gala, á la que asistió todo ese público selecto y numeroso que acude siempre á las solemnidades artísticas.

»La sala estaba brillantísima, exuberante de animación, de mujeres hermosas y de lujosos prendidos.»
Etc., etc., etc.

«APOLO.

»Beneficio de *Frégoli*.

»Desde aquellos felices tiempos de *El dúo de la Africana* y *La verbena de la Paloma*, no se había visto un lleno tan grande en el teatro de Apolo. A las tres de la tarde se cotizaban ayer las butacas para el beneficio de *Frégoli* á cuatro y cinco duros; por un asiento de galería se pagaron á dicha hora ocho pesetas.

»El teatro ofrecía un golpe de vista brillantísimo. En palcos y butacas lo más distinguido y elegante de la sociedad madrileña; parecía una función de gala.»
Etc., etc., etc.

«ALHAMBRA.

»Decíamos ayer que la empresa del teatro de la Alhambra había hecho una buena adquisición contratando á los niños y niñas sevillanas, y el debut de éstos, verificado anoche, ha venido á demostrarlo.

»El numeroso público que llenaba el teatro aplaudió ruidosamente é hizo repetir con insistencia las sevillanas bailadas por los pequeños artistas.»
Etc., etc., etc.

¡A!

Además estuvieron concurrísimos los demás teatros y en todos ellos se divirtió la gente en grande.

Y hubo bailes por todo lo alto y por todo lo bajo.

¡Ah!

Como todos los días, se contaron por miles los que fueron á recoger la sopa, ó rancho que se reparte en los asilos, en las puertas de los cuarteles, colegios, etc., por no tener otro modo de comer.

Pero son muchos más los miles que, solo en Madrid, se pudren en miserables pocilgas, y ayunan á traspaso y pan y agua, aunque no sea Cuaresma, y cuando tienen pan.

Es verdad que en los campos también la miseria es espantosa.

Es verdad que en las demás poblaciones también es espantosa la miseria. Pero ¿quién dijo penas?

¡A divertirse, á gozar!

Y el que no tenga asiento en el banquete de la vida que lo deje, según sentencia de un famoso periodista.

Y á propósito, ayer no hubo uno ni dos suicidios, como es costumbre en Madrid.

Porque dice *El Imparcial*:

«CUATRO SUICIDIOS.

»Anoche, desde las siete hasta las diez, las autoridades recibieron aviso de haber ocurrido cuatro suicidios: uno en la calle de Ferraz, otro en la Casa de Campo, el tercero en el Parque de Madrid, y el cuarto en el retrete del café de Bilbao.»

Con que ¡viva el placer, hasta en Cuaresma!

EL ACTA DE AZPEITIA

Y LOS CARLISTAS

Leemos en *El Liberal*:

«EL ACTA DE AZPEITIA

»Los individuos que componen la minoría carlista del Congreso visitaron anoche al Sr. Sagasta en su casa para pedirle que—á semejanza de lo que se ha hecho con el acta de Vendrell—se deje en suspenso de una manera indefinida el acta de Azpeitia, pudiéndose, para que la suspensión tenga todos los caracteres de legalidad, pedir documentos necesarios al esclarecimiento de los hechos.

»Los peticionarios manifestaron al Sr. Sagasta que si, no obstante sus excitaciones, se ponía á discusión el acta de Azpeitia, no extrañase que se produjeran en el Congreso incidentes verdaderamente borrascosos.

»El Sr. Sagasta manifestó á los señores de la minoría carlista que el asunto era potestativo exclusivamente del Parlamento, y que por consecuencia, no le era dado intervenir en él, siquiera lamentase mucho que pudiese dar motivo á espectáculos poco edificantes.»

En fin, que los carlistas se han empeñado en que la entrada del Sr. Nocedal en el Congreso sea un verdadero acontecimiento.

Hay que agradecersele.

Nota.

¿No les parece á Vds. que con esta política de atracción se convence cualquiera, y que anda buena, pero buena, la unión de los católicos?

¡De lo mejor!

Sino que no sabe uno de quien espantarse más, porque todos aprietan que da gusto.

Si oímos al Sr. Orti y Lara es un espanto:

—¡O alfonsinos, ó al infierno!

Salen por otro lado los carlistas, y es otro espanto:

—¡O D. Carlos, ó borrasca!

De modo es que, aunque no hubiera tantas y tan buenas razones que lo persuaden; y aunque no hubiera, sobre todo, el deseo del Papa de que se repriman las pasiones que dividen, alfonsinas y carlistas, para defender la integridad de nuestros principios, dejando lo demás á la providencia de Dios; con estos argumentos habría de sobra para

persuadirnos que ni carlistas ni alfonsinos, que están fuera de quicio, sino íntegros, como somos, gracias á Dios.

NON POSSUMUS

El literato y diputado italiano Bonghi, en el discurso que para reanimar el extinguido partido moderado pronunció hace poco en Roma, ha declarado la necesidad de una inteligencia entre el Estado italiano y la Santa Sede. A él y á todos los escritores partidarios de una conciliación, contestan los periódicos oficiosos del Vaticano que solo abandonando Humberto los Estados pontificios, puede pensarse en la avenencia.

PÁGINAS EDIFICANTES

UN NIÑO MÁRTIR

Hace algunos años, en el reinado de Alejandro II de Rusia, que tuvo tan desastrosa muerte, unos soldados moscovitas recorrían la campiña, para vejar, por orden superior, las pobres poblaciones católicas. Llegados á un bosque, vieron á un niño de doce años que estaba recogiendo leña. Le rodearon y le preguntaron con ruda fiereza:

—¿Cuál es tu religión?

—Soy católico, contestó el chico sin perder la serenidad.

Los soldados le mandaron entonces santiguarse. El niño obedeció haciendo la cruz á la manera católica, esto es, llevando la mano del hombro izquierdo al derecho y no del derecho al izquierdo, como lo practican los cismáticos rusos.

El niño era rutheno, y seguía, por consiguiente el rito latino.

Los soldados pretendieron obligarle á santiguarse como los rusos cismáticos, pero no pudieron conseguirlo, á pesar de que no escasearon los consejos, ruegos y amenazas.

En vista de esta negativa, el jefe le condenó á ser fusilado. Para el efecto, lo arrimaron á un haya, lo sujetaron al árbol, retrocedieron los soldados un tanto, cargaron los fusiles con mucho aparato, y apuntaron á la inocente víctima, esperando se les mandara hacer fuego.

El niño, pálido, lívido, pero resuelto, fijó los ojos en el cielo y se puso á orar esperando el momento supremo.

El jefe, con el objeto de prolongar el suplicio, mandó bajar los fusiles y dijo al martir:

—¡Mal perro! Tu no vales lo que cuesta la pólvora y balas que se iban á gastar; pero voy á ahorrarte si persistes en tu rebeldía á nuestro padre el emperador y á nuestra madre la iglesia ortodoxa.

El niño, con el valor que infunde la gracia, se encoge de hombros, y por toda respuesta se santiguó otra vez á la romana.

Visto esto, lo llevan á una copuda encina, le ponen al cuello una cuerda con nudo corredizo, y ya solo falta suspenderlo, para lo cual víctima y verdugos esperan la voz de mando.

El jefe pregunta de nuevo al martir si quiere santiguarse como los rusos, y el niño se reduce á contestarle con un signo negativo.

Entonces el emisario del czar dice ser lastima gastar una cuerda nueva

para tan pequeño miserable, y ordena echarlo al agua para que se ahogue.

Bajan al niño de la encina y lo conducen á un estanque helado que por allí existe. Abren un agujero en el hielo, desnudan al mártir, y en esta disposición lo sumergen de manera que solo saque la cabeza para prolongar el tormento.

Los soldados, crueles como buenos verdugos, se le acercan para gozarse en sus tormentos. El jefe de la pandilla le pregunta por última vez si quiere santiguarse como los rusos, y apenas el mártir contesta que no, cuando harto debil el hielo para sostener el peso de los que se gozan en el tormento del confesor de Jesucristo, se rompe, sumergiéndolo en el fondo del estanque á la mayor parte de los soldados con su jefe, los cuales acaban allí la vida con su noble víctima.

No es esta, ciertamente, la primera vez que los verdugos perecen con los mártires; pero ¡qué diferencia en el desenlace del drama! Mientras el uno sube al cielo con la palma y la corona del martirio, los otros bajan al infierno para ocupar el sitio reservado á los perseguidores de Cristo.

No fué afortunado el emperador Alejandro II, quien poco tiempo después, hecho trizas por una máquina infernal, espiraba víctima de los nihilistas, que no se santiguan ni como los católicos, ni como los rusos, ni de ningún modo.

En el momento de morir es seguro que la conciencia, siempre inflexible, le diría:

—Quien á hierro mata á hierro muere.

Y pasarían ante sus ojos, aterrados por el remordimiento, las sombras de los católicos perseguidos y martirizados por orden suya.

Ningún perseguidor de la Iglesia ha muerto con caldo de pollo.

Está probado.

NO TIRAR REPUBLICANOS

Algunos periódicos republicanos de la Península hablan mucho de las exorbitantes cantidades que alcanzan los actuales presupuestos. Es verdad, son insostenibles, ruinosísimos.

En el animo de todos los que contribuyen está la convicción de que España marcha á su ruina con una tranquilidad que asombra tanto como aterrera el peligro.

Pero esto no da razón á los republicanos para echar piedras al tejado de la restauración, que también lo tiene de vidrio la república.

Durante el tiempo que nos administró, después de consumir todos los presupuestos que entonces también eran monstruosos, saldó las cuentas del Estado, en la siguiente forma:

En 1872 á 73 con déficit de 67 millones 370.373 pesetas.

En 1873-74 con déficit de 25 millones 834.560 pesetas.

Y en 1874 hasta 31 de Diciembre contribuyó al déficit con 12 millones 139.510 pesetas.

En suma, que nos dejó un pasivo de ¡¡¡105.354.443 pesetas!!!

O sean, cuatrocientos veintinueve millones, cuatrocientos diez y siete mil setecientos setenta y dos realitos.

Nada, un piquillo: y en un par de años.

Que supieron aprovechar bien los republicanos.

Con que, señores, no tirar, que hay para todos.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

Exposición de la Religión católica en París.—Sus secciones.—Los católicos en China.—El P. Favies.—Los americanos católicos.—Un discurso del Doctor Lapponi.

Para la Exposición Universal que se celebrará en París en 1900 se ha constituido en Roma un Comité internacional (provisionalmente), que ha de ampliarse después, bajo la presidencia de un alto personaje. Este Comité ha presentado ya al Padre Santo una Memoria proponiendo la celebración para dicho acto de una *Exposición de la Religión Católica* en un grandioso edificio dentro del recinto de la Exposición Universal.

Estará dividida la *Exposición de la Religión Católica* en dos grandes y principales secciones.

Una que mostrará la *acción externa* del Catolicismo en las Misiones de todos los países.

Otra que mostrará la *acción interna* de la Iglesia católica en sus varias y admirables instituciones del culto, de educación, de caridad, y de Bellas Artes y oficios en lo tocante a la Religión.

En esta segunda sección se expondrán, como parte principalísima, una recopilación cronológica de las más notables imágenes de María Santísima desde los primeros días del Cristianismo hasta nuestra época.

El Sumo Pontífice y los cinco Cardenales á quienes se ha presentado la Memoria han aplaudido tan notabilísima idea, reservándose la aprobación de dicho acto para cuando esté mejor concertado por el gran *Comité general* que ha de constituirse juntamente con otros *Comités interuacionales*.

Algunos misioneros de China, entre ellos el P. Favies, han escrito á Europa diciendo que se siente extraordinario malestar en Pekin, que el emperador ha sido villanamente engañado en cuanto se refiere á la guerra actual, y que los cien mil soldados que rodean la capital se hallan completamente abandonados, sin provisiones ni recursos de ninguna especie.

Las misiones empiezan á verse en peligro.

En los Estados Unidos se organizan una gran expedición de peregrinos católicos para ir á saludar al Santo Padre.

Los expedicionarios saldrán en dos vapores trasatlánticos, y llegarán á un puerto italiano desde donde se dirigirán á Roma en tren especial.

Dícese que en esta peregrinación figurarán personas de las más estimables de la Unión, y entre ellas, un opulento propietario que hace pocos meses ha abjurado de sus errores y abrazado el catolicismo con toda su familia y varios amigos, cuya conversión se debe á un jesuita español.

El doctor Lapponi, médico de León XIII, ha dado una conferencia en la Academia de los Arcades romanos, acerca de los milagros de Lourdes, refutando victoriosamente todas las objeciones que se les oponen por los incrédulos.

HARRY ALIS

Nuestros lectores conocen la desastrosa muerte del desgraciado periodista Hippolyte Percher, que con el pseudónimo *Harry Alis* publicaba interesantes artí-

culos sobre asuntos coloniales en *Le Journal des Débats*.

El capitán Le Chatelier, su rival en la tierra africana, celoso de su nombradía, de su gloria y de su posición material, le retó al terreno que todavía llaman algunos *del honor*, le dió muerte de una atroz estocada.

El Eminentísimo Señor Cardenal Arzobispo de París, después de practicar una minuciosa información, denegó el entierro eclesiástico y las oraciones de la Iglesia á los restos mortales del desgraciado periodista. Esta conducta tan ajustada al criterio de la Iglesia merece los mayores elogios, y solo la prensa impía se los ha escatimado, creyendo quizá que la Iglesia se doblaría ante las poderosas influencias que se habían puesto en juego en esta ocasión.

La frecuencia con que se repiten en París esos hechos criminales es verdaderamente lamentable. Un corresponsal español hace de ellos la siguiente tristísima enumeración:

A Dames, muerto en duelo por Clovis-Hugues en 1878; á Massas, atravesado por la espada de Dicharch en 1882; á Chapins, que pereció en lucha con Dekeyrel en 1885, á Dupins, que cayó, en 1888 de un tiro de revólver de su adversario Habert; á Pierratti, estoqueado en 1889 por Belz de Villas, y al capitán Meyer, atravesado por la espada del marqués de Morés, hay que agregar, de hoy más, el nombre de este pobre Harry Alis, que se despidió de su familia diciendo «ahora vuelvo», y cayó poco después en la siniestra isla de la *Grande Jatte*, al golpe de cincuenta centímetros de hierro, que entrando por la tetilla derecha, penetró en la caja torácica, atravesó ambos pulmones y fué á salir, con un coágulo de sangre, por la tetilla izquierda...

RECORTES

Y COMENTARIOS

Hemos vuelto á los felices tiempos del socorrido «sin novedad».

Maceo no se mueve de Costa-Rica. Gomez continua en Santo Domingo. No hay partidas en la Habana.

En otros puntos, la falta de jefes, de organización y recursos tiene maniatados á los filibusteros.

El Presidente Cleveland vela, por la parte de fuera, por *nuestros* intereses.

Lo dicho; aquí no ha ocurrido nada. Continuamos... sin novedad.

Leemos: «La prensa de la Habana recibida hoy refleja el disgusto que allí ha producido la aprobación de las reformas, y manifiesta los temores de próximos trastornos.»

¡Anda! Pues y aquellas manifestaciones iluminaciones y otras *ones* de que nos hablaban ciertos telegramas *¿qué se hicieron?* ¿Resultará que todo aquél jolgorio fué hijo, tan sólo de la *ardiente fantasía* de algunos corresponsales?

Porque de otro modo no se comprende.

«Aquí todos somos grandes: Martínez en Meilla... Calleja en Cuba... Pero la capa no parece.»

¿Sabe usted por qué no parece? Porque un miliciano, que está hoy empleado en la Presidencia del Consejo, la llevó á la casa de empeños.

Y si no fuese más que la capa... Pero si nos han llevado hasta el alma, hombre.

De *El País*, periódico republicano de Madrid hablando de los diputados republicanos:

«Llevar al Congreso diez leones revolucionarios, y obtendréis este resultado: á los tres meses no rugen, á los seis no tienen uñas, á los nueve apenas si son perros falderos, á los doce no les queda de su primitivo ser más que los dientes... los dientes limados.»

Vaya, que al decir de quién los conoce, los bravos republicanos al llegar á la pelea se convierten en mansos corderos.

O, por estar ahora más en moda, en *Regardés* atenuados.

Sin uñas y con dientes limados.

De un periódico de la Corte:

«La nación que ha hecho un sacrificio pecuniario enorme para sus fuerzas á fin de poseer una escuadra y que se ve sin escuadra, y sin dinero, tiene derecho á saber el destino que se ha dado á tantos millones con tan grande amor votados y con esterilidad tanta consumidos.»

¿Cómo sino!

Ante la política liberal, la nación no tiene derecho alguno á saber como se invierte su dinero.

No tiene más que la obligación de pagar.

Y por eso paga y no suele saber más.

POLÍTICA Y POLÍTICOS

Palo, mucho palo

Toda la gran obra patriótica, la gran obra nacional que han hecho y pregonado en el Parlamento español Cánovas y Sagasta Martínez Campos, Fabié, Romero Robledo y Maura, y todos sus compañeros liberales; la obra de las reformas para Cuba, es un trabajo de hipócrita filibusterismo.

En Cuba española no hacen falta libertades liberales.

Para hacer á Cuba libre, no hay mejor camino que el emprendido por los gobernantes españoles.

Allí lo que hace falta es palo, mucho palo.

Limpíese la gran Antilla de bandidos extranjeros, de bandidos insulares y de bandidos peninsulares, sean salteadores de caminos ó salteadores de oficinas, y se habrá resuelto la grave cuestión cubana.

Martínez Campos en el Senado

Los liberales-conservadores contaban para sus fines políticos con la intervención del general Martínez Campos en los asuntos de Cuba.

Y, efectivamente.

Habló en el Senado el general Martínez Campos, y su discurso ha sido un himno continuado de alabanzas para el gobierno y una partida de defunción, por lo tanto, para las esperanzas liberales conservadoras.

Sin embargo:

Los liberales-conservadores no pueden llamarse á engaño.

Porque, ¿qué es lo que ellos querían en resumiadas cuentas?

¿Corazonadas?

Pues tomen corazonadas.

Y si éstas no son de su gusto, que traquen saliva.

Ya que ellos han sido los primeros

en pregonar á los cuatro vientos como *o salvador de humanidad á Martínez Campos*,

Castelar, monárquico

Acerca de la candidatura del señor Castelar para la presidencia del Congreso ó la del Consejo de ministros, noticia que leímos en uno de los telegramas de un periódico de Palma, dice un diario de Madrid:

«Siguese hablando de la posibilidad de que el Sr. Castelar vuelva á la vida activa de la política desde la presidencia del Congreso ó desde la presidencia del gobierno.

«Unos dicen que esto es broma; y otros que esto no es broma ni realidad; otros que puede ser un hecho, y hasta se atribuye al eminente orador esta frase:

—Sería el último servicio que podría prestar al partido liberal.

»Y no falta quien complete la frase con esta otra.

—Y á la patria.»

Ese que así completa los vocablos del Sr. Castelar debe celebrar sus días el 28 de Diciembre por derecho propio.

Porque los servicios que se prestan á los partidos liberales no son, ni mucho menos, servicios prestados á la patria.

Y á todo tirar son flacos servicios.

DE TODAS PARTES

Francia y Rusia

La prensa rusa dedica atención preferente á la participación comun de Francia y Rusia en las fiestas navales de Kiel.

Se felicita de que la presencia simultánea de los buques franceses y rusos servirá para afirmar todavía más la estrecha unión que existe entre ambos países, y añade que si bien es cierto que en San Petersburgo se entablaron negociaciones entre los dos gobiernos á propósito de la comunidad de su participación en dichas fiestas, el acuerdo quedó convenido.

Los principales periódicos afirman que Rusia y Francia concurrirán con el mismo número de barcos, y que ambas escuadras estarán respectivamente bajo las órdenes de un oficial superior de la misma graduación.

Las dos escuadras llegarán al mismo tiempo y anclarán una al lado de la otra, saliendo después también juntas, para dar de este modo mayor carácter de solidaridad y de unión.

El Príncipe de Nápoles

La historia de siempre; ya no se casa el Príncipe de Nápoles con una hija del Príncipe de Gales.

Sigue pues, el desdichado y feo Príncipe sin encontrar mujer que le quiera.

Ahora, después de recorrer todas las Cortes, se ha fijado Humberto en una hija del Conde de Caserta, sobrina del dignísimo y recién fallecido monarca de Nápoles, y hoy pretendiente de dicha corona, y en una hija del Duque de Borbón, otro monarca destronado por los italianos y sobrina de D. Carlos, Duque de Madrid.

Es decir, ó una Borbón de Nápoles ó una Borbón de Parma.

O ninguna de las dos.

De la guerra

Nuevas noticias de Oriente dan cuenta de otros triunfos de los japoneses que siguen caminando hacia Pekin. En esta semana última han tenido dos encuentros con los chinos quienes han sido derrotados con numerosas pérdidas.

Las noticias de estos triunfos han despertado de nuevo el interés con que se mira la actual guerra de los Estados asiáticos.

GACETILLA LOCAL

La Conferencia que dió anteanoche el P. Ripol en la iglesia de Montesión, fué tan concurrida como las anteriores. Desarrolló el docto orador, el concepto de libertad é hizo referencia en particular á las libertades nuevas, calificadas por algunos moralistas, de libertades de perdición.

No supone, dijo, la idea de libertad el derecho de practicar el mal, puesto que Dios y el hombre perfecto ejercitan constantemente el bien, y con todo son libres. Esclavo será de sus vicios el que estime en poco la ley santa de Dios.

Luego, el hecho de rendir culto á la mentira, y de enseñar sandeses y escribir disparates no es tarea de hombres verdaderamente libres, sino tarea de libertinos y de firanos.

No hay otra norma en la práctica de la libertad, que la obediencia estricta á la ley santa de Dios, puesto que la razón humana abandonada á su propia debilidad, cae con frecuencia en el error, esto es, en la esclavitud. Solo la verdad nos hace libres.

Por la Secretaría de Cámara de este Obispado se recuerda á los Rdos. Curas-párrocos, Vicarios y Custos que el

martes, 19 del actual, es uno de los dos designados en la circular de 9 de Marzo de 1891 para la colecta en favor del Romano Pontífice.

Las escuelas de niños y niñas que hay vacantes en esta Isla y han de proveerse por concurso son las que siguen:

Superiores de niños.—Ayudantía de la Escuela Práctica Normal de maestros, con 1,100 pesetas anuales.

Elementales de niños.—De Manacor, con 1,375 pesetas; de Algaida, Inca, Muro y Artá con 1,100; de Alcúdia y San Juan con 852.

Elementales de niñas.—De Muro y Ciudadela con 1,100 pesetas; de Calviá, La Soledad y Santa María con 825; de Salinas con 625.

Incompletas de niñas.—De Moscarí con 450 pesetas y de Randa con 350.

Los aspirantes deben hacer constar en las instancias no solo en el orden de preferencia con que solicitan las plazas, sino las que hayan pedido en otros distritos universitarios.

Al ejercicio del septenario de San José, que se practica estos días en nuestras iglesias, acude gran número de fieles, principalmente en la parroquia de Santa Cruz donde es extraordinaria la concurrencia, ávida, sin

duda, de oír las santas verdades que brotan de los elocuentes labios del R. P. Juan Setó, S. J., que predica en dicho templo las glorias del Santo Patriarca.

Ha sido nombrado capellán de la Trasatlántica y destinado al vapor *Rabat*, D. Jerónimo Salas, Pbro., adscrito á la iglesia parroquial de Manacor.

En la Puebla durante la noche del viernes al sábado de la semana pasada varios sujetos apedrearón la casa de un vecino, quien al aperebirse del ruido salió á la calle, siendo inmediatamente agredido por uno de los alborotadores infiriéndole una navajada que le dejó cadáver.

La guardia civil detuvo á tres individuos, los cuales se cree son los autores de tan salvaje crimen, entregándolos al Juez, quien está instruyendo la correspondiente sumaria.

Parece que en breve se proveerá por oposición la cátedra de Historia natural vacante en nuestro Instituto provincial, desde el fallecimiento de D. Luis Pou.

Frente al predio *Aucanada* y punto denominado *Cala de Fereo*, fué encon-

trado el domingo pasado por la Guardia civil del puesto de Alcúdia el cadáver del joven que naufragó el día 10 del pasado Febrero.

A las doce de la mañana del día 18 del próximo Abril, se substará en la Casa Consistorial de esta Ciudad la adquisición y colocación de una tubería de hierro fundido para la conducción de aguas potables desde el depósito del cuartel de Artillería al centro de la plaza de la Navegación del Arrabal de Santa Catalina, y la construcción de una fuente en dicha plaza, con sujeción al tipo de 10,040 pesetas 85 céntimos.

El Sr. Gobernador ha mandado reproducir en el Boletín oficial del jueves la real orden sobre sanidad, publicada en la Gaceta del día 6. Recomienda la observancia y cumplimiento de las disposiciones que en ella se previenen á los señores Subdelegados de Medicina y Médicos de esta provincia.

Según los telegramas que publicó la prensa de esta localidad ha sido autorizado el derribo de nuestras murallas desde el baluarte de San Pedro hasta el del Príncipe, cediéndose su terreno á nuestro Ayuntamiento.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.—Martes y viernes, 5 tarde de Barcelona.—Jueves, 8 m., Alicante y Valencia, alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.—Lunes, 8 n., de Soller á Barcelona.—Domingo, 8 mañana, Barcelona por Alcúdia, y 5 tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Domingo, 7 t., Barcelona á Soller.—Lunes y jueves, 7 t., Barcelona.—Miercoles, 4 t., Mahon por Alcúdia.—Sábado, once m., Alicante ó Valencia, alternando una semana en

cada puerto, con escala en Ibiza en ambas expediciones.—Miercoles, 5 tarde, Mahon.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 2 (mixto), 7 mañana y 5'30 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—De Inca á Palma jueves y dias de mercado á la 1 tarde.

OBRA NUEVA
LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTORICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el periodo comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

Compañía de Jesús en su extención y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantísima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno. Precio de cada tomo: 3 pesetas.

MANUAL

DE LOS

JUECES Y SECRETARIOS MUNICIPALES

POR

B. A. C.

DE LA REDACCIÓN DEL SECRETARIADO

MADRID PLAZA S. GREGORIO, 44, QUINTO.

MATERIAS QUE CONTIENE

Reglamento para la provisión de las plazas de Secretarios y suplentes de los Juzgados municipales de 10 de Abril de 1871.—Deberes de los Secretarios de Juzgados municipales.—Leyes del matrimonio y registro civil y reglamentos dictados para su ejecución.—Contratos y demás obligaciones.—Procedimientos civiles en lo que hace referencia á los actos de conciliación, á los de jurisdicción voluntaria, que son ó pueden ser, de las atribuciones de los Juzgados municipales, á los juicios verbales, á la prevención de las testamentarias ó sucesiones intestadas, al desempeño de comisiones auxiliaorias en lo civil y á la adopción de providencias interinas que por su naturaleza no pueden diferirse sin daño de los interesados.—Formularios en materia civil.—Libro III del Código penal.—Procedimientos criminales en lo que hace referencia á los juicios de faltas, á la prevención de las primeras diligencias en las causas criminales y el desempeño de las comisiones auxiliaorias en lo criminal.—Formularios en materia criminal.—Uso del papel sellado en las actuaciones judiciales y documentos públicos y aranceles judiciales con relación á los Jueces y Fiscales municipales, Secretarios y Alguaciles

PRECIO, OCHO PESETAS

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano. Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.